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Conseil d’école du premier trimestre  
Le 12 novembre 2019 

18 h 
Etaient présentes :  
Mmes Courlet, Maugain, Minervini, Bulle, Maire, Sanseigne, enseignantes 
Mme Charnoz, Mlle Shirley Perrin, ATSEM et apprentie 
Mme Vuillemin, madame le Maire 
M Salvi, adjoint au Maire. 
M. Guinot  DDEN 
Mmes Faivre, Guinchard, Vichot, Lambert, Monnier, Bertin, M. Socié, parents élus 
Excusée : Mmes Sutty et Vuillemin, parents élus 
 
Ordre du jour du CE 

 Résultats des élections et attributions du Conseil d’école 
 Nouveau règlement 
 Présentations des classes 
 Projet d’école et activités 
 Sécurité dans l’école 
 Retour sur des questions antérieures 
 Questions diverses  
 Questions des parents 

 
 

 Résultats des élections et attributions du Conseil d’école 
 
Nombre d'inscrits : 166 
Nombre de votants : 84 
Nombre de bulletins blancs ou nuls : 5 
Nombre de suffrages exprimés (S) : 81 
Taux de participation : 50.91 
 
Vote uniquement par correspondance. 
 
Membres du Conseil d’école.  
Enseignants de l'école. 
Parents élus. 
Maire et/ou délégué aux affaires scolaires. 
Le DDEN.  
ATSEM et autres personnes quand l’ordre du jour le nécessite. 
L'IEN qui est membre de droit.  
 
Attributions du conseil d’école. 
Vote le règlement de l’école.  
Peut faire des propositions sur l'organisation de la semaine scolaire. 
Donne son avis sur toute affaire concernant la vie de l’école. 
Statue sur proposition des équipes pédagogiques le projet d'école. 
Est consulté par le maire sur l'utilisation des locaux scolaires en dehors des heures d'ouverture de l'école. 
C'est un lieu d’échange et d’information. 
 
Comptes rendus 
 
À lire sur le site et sur le panneau d'affichage extérieur. Envoyé à chaque membre. 
Information aux familles dès que le compte-rendu est en ligne. 
Les parents élus ont créé l’adresse suivante : parentselusecolemdbl@gmail.com 
Écrire l’adresse dans la note de rentrée. 
Il y a aussi une boîte aux lettres devant l’école (distincte de celle de l’école). 
 

 Nouveau règlement : 2 modifications : scolarité obligatoire des enfants à 3 ans (dérogation possible pour 
l’après-midi pour la sieste à la maison), la famille de l’enfant sanctionné est informée de la sanction. 
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Les modifications sont adoptées à l’unanimité. 
Présenter aussi le règlement simplifié (couloir, toilettes, cours, classes) 
Règlement à la première personne et à la forme affirmative pour valoriser les comportements positifs. Les 
parents approuvent cette formule. 
 

 Présentations des classes 
PS/MS 10+20 = 30 ; Mme Maire  
GS/CP : 14 + 8 =22 ; Mme Bulle 
CP/CE1 : 4 + 20 = 24 ; Mme Courlet 
CE2/CM1 : 10 + 13 = 23 ; Mmes Maugain et Sanseigne 
CM1/CM2 : 5 + 21 = 26 ; Mme Minervini 
Total de 125 
 
Le personnel de l’école : 

 Les enseignantes (Fanny Sanseigne : 1 maître de plus que de classes le vendredi). Ce qui permet de 
travailler à 2 enseignantes pendant une petite heure par semaine et de mettre en place les entretiens coups 
de pouce. 

 Une ATSEM à 100%, et une stagiaire 
 Trois AVS aide humaine pour des enfants à besoins particuliers qui peuvent aussi être un appui éducatif pour 

toute l'école. 
 Des intervenants extérieurs ponctuels (infirmière scolaire, élèves du LEP, ski, piscine, CPIE...) 
 Stagiaire possible (1 par an par classe au maximum) 
 Un enseignant maître E, une psychologue scolaire 

 
RASED : 

 Maître E (Benoît Piralla) : à dominante pédagogique, pour les enfants qui ont des difficultés dans la maîtrise 
des apprentissages. 

 Psychologue scolaire (Caroline Colin) : à dominante psychologique. 
 Les membres du RASED travaillent en concertation avec les enseignants. 
 L'aide spécialisée est adaptée à chaque cas.  
 Chaque enseignant a un devoir de réserve et de discrétion à l'égard des familles et des élèves. 

 

 Projet d’école et activités 
Axe principal : amélioration du climat scolaire avec l’aide de Maryline Boulard dès cette rentrée (enseignante 
ressource).  
Nos valeurs : 
  

Respect 
Je suis attentif aux personnes de l'école. 
J'agis avec bienveillance et tolérance. 

Entraide 
Je prends soin des autres et je leur apporte mon aide. 
J’ai le droit de me tromper et de demander de l’aide. 

Communication J’écoute les autres et je prends la parole à bon escient. 

Envie J'ai envie d'apprendre. 

 
Travail à venir sur les sanctions/réparations, le raisonnement moral 
Mot type de communication de faits aux parents 

 

École Jean Pourchet 
20 rue Guimard 
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Information de faits 
Date :     Heure : 
Nom, prénom :    Classe : Enseignante : 
Lieux : 
Faits : 
 
Le sujet a été traité avec les enfants concernés et un enseignant  
Le sujet nécessite un rendez-vous avec les parents  
Un rappel à la règle a été donné  
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Il y a eu sanction  
Il y a eu / aura réparation  
Il y a eu / aura un entretien coup de pouce avec la directrice   
Signatures de l’enseignante :   Signatures des parents  
 
Retours positifs des familles sur les informations de faits, les entretiens coups de pouce, les rencontres interclasses 
en fin de période. 
 
Activités sportives 

 Rencontres sportives de secteur (endurance/orientation, ski, athlétisme/hand ; jeu collectif).  
 Salle de gym au mois de mai pour les enfants de maternelle. 3ᵉ  trimestre toute la matinée pour les classes 

PS/MS et GS/CP (5 et 12 mai) 
 Ski dès le CE2 (49 élèves donc 1 bus ; besoin de 2 accompagnateurs à chaque fois)  
 Piscine : pour les CP/CE1/CM2 (53 élèves) ; Pendant ce moment, Fanny Sanseigne prendra alternativement 

les CE2 et CM1.  
 

Activités culturelles 
 rallye lecture  
 Planète Mômes pour tous ; maternelle + CP : Le secret du jardin de Clément ; dès le CE1 : Quel avenir pour 

nos déchets ? 
 Chorale au sein de l’école. 
 Festival du film d’animation pour tous. 
 théâtre hors temps scolaire (CM2). 
 en octobre : bricolage d’automne. 
 en décembre : défis de maths. 
 en février : jeux de société avec Luditoys le 17. 
 en avril : cuisine ; demande d’un four à la mairie : la demande est entendue. 
 en juillet : grand jeu sportif (douaniers/contrebandiers). 

Besoin de parents et remerciements aux parents qui étaient présents. 
Autres : 

 Brigade de prévention juvénile d’Étupes en avril pour la classe de CM1/CM2. 
 

 Sécurité dans l’école  
Limiter les personnes qui rentrent dans l'enceinte de l'école. Une enseignante est toujours présente à la grille. 
Ne pas installer un climat de psychose. 
Être vigilant. 
S'entraîner à mettre les élèves en sécurité en attendant les secours. 
Un exercice d'évacuation par trimestre.  
Un exercice de confinement par trimestre.  
 
Exercice de confinement académique (attentat intrusion) jeudi 8 novembre après-midi (confinement dans chaque 
classe). 
Problème de communication (pour le moment, la communication se fait par texto). Exemple des écoles de Pontarlier : 
enregistrements de messages vocaux distincts incendie, intrusion.... ces informations sont transmises par écrit à la 
mairie. 
FRÉQUENCE France Bleu : 103.9 Mhz  
FRÉQUENCE France Info : 97.2 Mhz  
FRÉQUENCE France Inter : 90.7 Mhz  

 N’allez pas chercher votre enfant pour ne pas l'exposer, ni vous exposer à toutes sortes de risques. 
Un plan de mise en sûreté des élèves a été prévu dans son école ou son établissement.  

 Ne téléphonez pas. N'encombrez pas les réseaux afin que les secours puissent s'organiser le plus 
rapidement possible.  

 Recevez avec prudence les informations souvent parcellaires ou subjectives n’émanant pas des 
autorités (celles recueillies auprès d’autres personnes, par exemple, grâce à des téléphones mobiles). 

Une liste de matériel a été transmise à la mairie mais pas de suite donnée pour l'instant. 
 

 Retour sur des questions antérieures 
 
 

 Tous les TNI sont opérationnels ; Quelles nouvelles de celui pour Mme Bulle ? Réactualisation du devis dans 
la semaine, peut-être pour décembre. 

 Le réseau fonctionne parfaitement. 
 Les fils de la classe de CE2/CM1 sont à nouveau apparents. 
 Enquête qualité de l’air : semaine du 30 sept au 4 octobre. Nouvelles captations en hiver. La mairie avait pris 

des dispositions pour installer des capteurs dans certaines salles. 



 
 

Remerciements à la mairie pour les investissements réalisés et à l’employé communal toujours disponible pour de 
menues réparations. 
 

 Questions diverses 
 Pour information, conseil école/collège le 5 novembre (mise en place de travail commun entre les CM2 

et des classes de 6ème) 
 Stores extérieurs en mauvais état et caches du dessus qui menacent encore de tomber. La mairie prend 

note. 
 Anti pince doigts de l’une des portes du hall désactivé. La mairie prend note. 
 Est-ce que la mairie peut appuyer auprès du périscolaire pour que nos listes soient justes ? (mêmes 

quotidiennes et à la main + respect du règlement…) des enfants de maternelle ont déjà été oubliés, 
l’ATSEM doit vérifier les listes tous les matins… : appui de la mairie, les parents sont informés et 
conscients du problème. Quand les élèves vont dehors pendant la pause méridienne, ils sont beaucoup 
plus calmes au retour en classe. Il serait souhaitable que les petits sortent aussi. Les parents demandent 
à être informés à l’avance pour pouvoir s’organiser lors des réunions concernant le périscolaire.  

 Abonnement 1 par classe tombé dans l’oubli depuis le déménagement (rappel : beaucoup de livres à 
cette époque et pas de personnel pour gérer) possibilité de renouveler ? La mairie accepte. 

 Structure de jeu pour le coin maternelle : vers le sapin (cela ne gênera pas les autres activités) : besoin 
d’un sol spécifique. La mairie prend note. 

 Socle de la fontaine à bords saillants : matérialisation d’un espace interdit ? La mairie prend note. 
 Peut-on remplacer les barrières en ferraille par des barrières en bois ou autre solution ou grillage ? La 

mairie prend note. 
 Il manque un aspirateur. La mairie prend note. 

 
 Questions des parents  

 (de Mme Guinchard) Cet été, il m’a été signalé des manquements au niveau du bus qui assure le 
ramassage scolaire: les enfants ne seraient pas attachés systématiquement. Un enfant serait tombé 
dans le bus suite à un freinage brusque. Aussi le bus de l’an dernier n’était pas en bon état. Est-ce encore 
le  cas cette année ?  Aussi le bus n’aurait pas été équipé de pneus hiver l’an dernier. Qu’en est-il pour 
être année ?   
Nous avons tous en mémoire ce tragique accident de bus scolaire qui a coûté la vie à deux adolescents 
proches de notre commune, la sécurité de nos enfants doit être en effet la priorité de chacun.  
Problèmes de bus de l’année dernière résolus. L’accompagnatrice reste vigilante par rapport aux 
comportements des enfants. La question de l’équipement en pneus hiver est toujours d’actualité, Madame 
le Maire demandera la vérification au conseil général.  

 Question de la mairie : peut-on placer un hêtre à l’école ? À la place du pommier tombé ? Les 
enseignantes ne souhaitent pas qu’il soit à une place qui dérange les différentes activités. 

 Aucun accès n’est prévu à la structure de jeux communale depuis l’école. 
 
La séance est levée à 20 h 10 
La secrétaire, Mme Sanseigne 
La directrice, Mme Minervini 

 


